

La Política Fiscal y el Sector Externo

Los países están cada vez más interrelacionados y existe la idea de que nos acercamos hacia una economía global. El hecho de que algún país industrializado adopte una política fiscal expansiva o restrictiva, es importante para el resto de los países dado que puede afectar su competitividad y comercio.

La relación de cada país con el resto del mundo es dada a través del comercio y de las finanzas; la primera implica la exportación de su producción o importación de artículos extranjeros por lo que los precios internos influyen directamente en la demanda agregada, la producción y el empleo, y una baja de los precios extranjeros provocaría un incremento en las importaciones.

También existen importantes lazos en el área de las finanzas de los residentes de nuestro país, ya sea en economías domesticas, bancos o empresas que pueden tener activos como letras del tesoro o bonos de sociedades o pueden tener activos de otros países, dado que se buscan los rendimientos más atractivos a través del mundo (Dornbusch, 1998).

Una expansión fiscal es decir una reducción de impuestos incremento del gasto o transferencias, eleva el tipo de interés y la producción en la economía y la subida del tipo de interés provoca una entrada de capitales que provocará una apreciación del tipo de cambio.

El tipo de cambio es el precio de una divisa en términos de la moneda nacional. Un tipo de cambio caro (una moneda nacional débil) reduce las importaciones y aumenta las exportaciones, lo que estimula la demanda agregada. Para mantener tipos de cambio fijos, el banco central compra y vende divisas. Con los tipos flotantes, el mercado determina el valor de una moneda en términos de otra.

Si un país quiere mantener un tipo de cambio fijo teniendo un déficit de la balanza de pagos, el banco central debe comprar moneda nacional y usar sus reservas de divisas y oro, o tomar préstamos del extranjero. Si persiste el déficit de la balanza de pagos tanto que el país se queda sin reservas, tiene que dejar que caiga el valor de su moneda.

En el más largo plazo, los tipos de cambio se ajustan para igualar el costo real de los bienes entre países.

La Política Fiscal y el Sector Externo

Para mantener el tipo de cambio, el banco central tiene que aumentar la oferta monetaria por lo que eleva aun más la renta y se restablece el equilibrio cuando la oferta monetaria ha aumentado lo suficiente para devolver el tipo de interés a su nivel inicial. (Samuelson, 2010).

Referencias:

Dornbusch R, S. Fischer y R. Startz, (1998) Macroeconomía 6ª. Ed. MxGrawHill
Samuelson, Paul A.(2010), Macroeconomía con aplicaciones a Latinoamérica 2a ed., México, D.F. : McGraw-Hill-Hill.